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La forma passiva

La preposizione da

Hanno mandato in onda 
la prima trasmissione 
televisiva nel 1954.

La prima trasmissione televisiva 
è stata mandata in onda nel 
1954.

1. Nella forma passiva il tempo è dato dall’ausiliare essere:

Gli studenti organizzano una festa.	 La festa è organizzata dagli studenti.
	 (presente) 	 (presente)

2. Nei tempi semplici l’ausiliare essere è sostituito dal verbo venire quando si vuole sottolineare la dinamicità 
dell’azione:

Lo spettacolo viene replicato ogni sera su Canale 5.

3. Quando la frase ha un significato di obbligo/necessità si può anche usare il verbo andare:

La situazione attuale va cambiata. 	 >	 La situazione attuale deve essere cambiata.

soggetto oggetto

Il presentatore commenta il documentario

soggetto oggetto

Il documentario è commentato dal presentatore

Il soggetto della frase attiva si trasforma in agente nella passiva ed è preceduto dalla preposizione da.



27311 | che danno in tv?

Modi indefiniti: forme e usi

Prima di accendere la TV, 
metti via i giocattoli!

Dopo aver messo in 
ordine, lavati le mani!

Contemporaneità o posteriorità Anteriorità

Infinito Infinito passato

- are / -ere / -ire avere / essere + participio passato

Prima di guardare la TV finisci i compiti.
Penso di finire in tempo.
Per arrivare in tempo abbiamo preso il tram.

Dopo aver visto il film, sono uscito.
Penso di aver fatto tutto il possibile.
Per aver preso l’autobus siamo arrivati in ritardo.

Gerundio Gerundio passato

-ando / -endo avendo / essendo + participio passato

Avendo poca esperienza, non trova lavoro. (causale)
Pur essendoci molta scelta, la qualità non è alta. 
(concessivo) 
L’ho riconosciuto guardando la TV. (temporale)
Osservando s’impara molto. (modale)
Preparandosi meglio, si potrebbe offrire un servizio  
di qualità. (condizionale)

Avendo visto molti documentari, sa molte cose.
(causale)
Pur avendo visto la difficoltà, ci ha provato lo stesso. 
(concessivo)

Participio presente Participio passato

-ante / - ente
soprattutto usato come un sostantivo o aggettivo

-ato / -uto / -ito /, irregolari

Il partecipante può parlare.
È stato uno spettacolo divertente.
Gli italiani residenti all’estero possono votare per posta.

Visto il film, usciamo.
Finita la trasmissione, andiamo a cena.
Detto questo, terminiamo il programma.


